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约翰福音解经讲道

真光与接待祂的人 1：12-13
经文：凡接待祂的，就是信祂名的人，祂就赐他们权柄，作神的儿女。这等人不是从血气生的，不是

从情欲生的，也不是从人意生的，乃是从神生的。

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：感谢上帝的恩典！使我们可以继续来学习《约翰福

音》，我们从 1：9-11所说的“那光是真光，照亮一切生在世上的人。 祂在世界，世界也是藉著祂造的，

世界却不认识祂。祂到自己的地方来，自己的人倒不接待祂。”看见，虽然真光照亮一切生在世上的人，

但是世界和祂自己的人都不认识祂，也不接待祂。为什么呢？这就是原罪的结果。罗马书 5：12“这就如

罪是从一人入了世界，死又是从罪来的，于是死就临到众人，因为众人都犯了罪。”罗马书 3：23“因为世

人都犯了罪，亏缺了神的荣耀”；罗马书 6：23说“罪的工价乃是死”，以弗所书 2：1“你们死在过犯罪恶

之中”！哥林多前书 2：14“然而，属血气的人不领会 神圣灵的事，反倒以为愚拙，并且不能知道，因为

这些事惟有属灵的人才能看透。”圣经一再宣告世人因着原罪已经死了，对上帝以及属灵的事物毫无知觉，

所以当真光来到地上时，世人就不认识祂，连上帝的选民犹太人也不接待祂，反倒弃绝祂！但是，现在作

者却说:

“凡接待祂的，就是信祂名的人，祂就赐他们权柄，作神的儿女。”【1：12】

这岂不是非常稀奇吗？本来都不认识祂，也不接待祂，怎么突然出现接待祂的人了呢？这是人自己可

以做到的吗？绝无可能！耶利米先知说：“古实人岂能改变皮肤呢？豹岂能改变斑点呢？若能，你们这习

惯行恶的便能行善了。”【耶 13：23】那这是怎么回事？各位：您看见过死人复活吗？您看见过河水倒流吗？

你看见过红海分开吗？旧约的义人约伯说“谁能使洁净之物出于污秽之中呢？无论谁也不能”【伯 14：4】！

所以我们看见这是神迹！是神大能的作为！

一、“凡接待祂的”

1、今天的假教师抓住这句话说：罪人自己拥有自由意志，可以自己来信耶稣，来接待耶稣，否则圣

经就不会应许说：“凡接待祂的”了。其实这是断章取义！作者在此只是说明一个事实：接待主耶稣和因

此而来所享受的权柄与恩典。这里根本就不是在应许罪人说“只要人接受主耶稣就可以成为上帝的儿女

了”。现今教会对于这句话是何等地误用呢！有太多的人传福音时就用这句话来应许人：你看，圣经说的，

只要你打开自己的心门来接受主耶稣基督做你个人的救主，祂就赐给你权柄，就给你恩典，使你成为神的

儿女！（学园传道会的四个属灵的定律以及有效教学法的无字书传福音都是这样使用这节经文的）其实这

是误用圣经啊！

2、“接待祂”包括接受主耶稣基督所带来的上帝的教导和启示，本卷福音书一再说到人接受或不接受

主耶稣的见证【3：11、32-33；5：34；12：48；17：8】，所以一个人说他接受耶稣作救主，却不接受祂的

教导和真理，不接受祂的王权和统治，这样的接受都是假的！耶稣基督是先知、祭司、君王，这三重职分

是不能分开的！不接受这其中之一就不是接受全部，就不是真正接受耶稣基督！今天教会中这样错误的、

片面的接受是何等地多呢？现今福音派的教导只是提到耶稣基督的十字架，他们认为十字架就已经足够

了，其实这是错误的！他们口口声声说：保罗不是说：“ 因为我曾定了主意，在你们中间不知道别的，只

知道耶稣基督并他钉十字架。”吗？【林前 2：2】 其实保罗在此是明确地说“耶稣基督并祂钉十字架”！

不是单单指基督的钉十字架。而耶稣基督的钉十字架只是基督祭司职分的一个方面的工作而已！耶稣基督
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其他的职分和工作到哪里去了呢？我们今天千万要记得：接受耶稣基督就是接受完整的耶稣基督，决不可

只接受部分的基督！所以我常常说信耶稣的“信”有三大要素，即：认识、接受、顺服，这是对耶稣基督

的三大职分——先知、祭司、君王的正确回应，缺少其中任何一个方面都是不可以的！

二、“就是信祂名的人”

1、“凡接待祂的，就是信祂名的人”在此给我们看见“信”就是接待、接受，今天的阿民念派的假教

师们说：信心是神所赐的（这个他们否认不了，因为以弗所书 2：8说：“你们得救是本乎恩，也因著信。

这并不是出于自己，乃是神所赐的”），但还要人接受啊，就好像我今天给你一块手表，要你自己伸出手来

接啊，你自己不要哪能得到呢？岂不知圣经所说的“信”就是罪人可以“接受的能力”啊！

2、“信祂名”接待主耶稣就是信祂的名。祂的名表明的就是祂的所作和所是，如：“以马内利”是表

明祂所作的——与我们同在；“诚信真实”是表明祂是那信实的神；“耶稣”是祂的名字，是“耶和华拯救”

的意思，这是指向祂的工作；“基督”是祂的职分，是“受膏者”的意思，旧约给我们看见有三个职分要

接受膏立，那就是先知、祭司、君王，这表明了祂作为人类的救主所承担的职分和工作。这也就和上句“接

待祂”对应起来了。接待不单单是接待部分，同样信也绝不是信部分，而是信祂全部的名。同时信心里必

须有真知识，要知道所信的是谁，否则就是迷信、就是盲从！

三、“祂就赐他们权柄，作神的儿女。”

因我们借着信是与基督联合，基督就赐给信的人权柄，作上帝的儿女。这是最大的权柄！可惜今天很

多基督徒不明白此权柄的宝贝和尊贵！请问：您能在大街上随便称呼一个人为您的父亲吗？今天您去叫胡

锦涛主席爸爸，他会认你做儿女吗？各位：今天你们借着信靠耶稣基督，都是天上的万王之王的儿女了，

这个地位难道不宝贝吗？这样的权柄难道不尊贵吗？改教家马丁路德曾经说过，当我们称呼上帝为我们的

阿爸父时，你要知道，天使就好像是你的马车夫。因为天使是服役的灵，为承受救恩的人效力。【来 1：14】

所以，各位，我们今天所蒙受的是何等大的恩典啊！上帝儿女的地位是远超过地上的君王的！愿我们每一

位都真正明白这宝贵的特权，并好好珍惜、看重这权柄！这一句是作者给那些凭着真信心接受耶稣基督之

人的保证，告诉他们接受耶稣基督的人会享有怎样的特权。

13“这等人不是从血气生的，不是从情欲生的，也不是从人意生的，乃是从神生的。”

作者在 12节是在描述一个事实，在普遍都拒绝真光的情形下，竟然有人接待了祂！这是奇迹，而 13

节则是在解释为什么会有 12节的接待真光的情形，为什么会有人来接待主耶稣呢？

一、“这等人不是从血气生的”

犹太人很荒谬地自信，认为自己有高贵的血统，是上帝选民的后裔，是亚伯拉罕的子孙，也就自然是

圣洁的了；自然就是上帝的儿女了。这是错误的！神的话说“这等人不是从血气生的”！上帝的儿女不是

从血气生的，与血统没有任何关系！圣经说：“因为外面作犹太人的，不是真犹太人；外面肉身的割礼，

也不是真割礼。惟有里面作的，才是真犹太人；真割礼也是心里的，在乎灵，不在乎仪文。这人的称赞不

是从人来的，乃是从 神来的。”【罗 2：28-29】

※所以今天基督徒的后代也不要想当然的认为自己就是基督徒了，必须个人与主耶稣有真正生命的关

系才行。因为“从肉身生的就是肉身，从灵生的就是灵”！【约 3：6】
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二、“不是从情欲生的”

情欲和一个人的喜好有关系，今天世人的口号是“只要我喜欢，有什么不可以”！这是证明他们是从

情欲生的。而我们被称为神的儿女并不是出于我们的喜好，不是我喜欢作基督徒就成为基督徒了。上帝的

儿女不是从情欲生的！因为罪人不喜欢圣洁，只喜欢犯罪；罪人不喜欢亲近神，反而是心中与神为敌【西

1：21】！罪人也不喜欢承认自己的罪，反而是千方百计地抵赖自己的罪行！所以按照罪人的喜好，他永不

可能成为基督徒！

三、“也不是从人意生的”

成为基督徒也不是人意志决定的结果，罪人的意志是被罪和撒旦捆绑的，因此意志是不自由的。现今

的教会界是何等地误解人的自由意志啊！有很多的人都在一直强调罪人的意志是自由的，甚至说连上帝也

不干涉人的自由意志。祂虽然为人类预备了救恩，但祂从来不强迫罪人来信靠祂，只是在那里等待罪人自

己有一天醒悟过来转向祂，就像路加福音所说的《浪子的比喻》中的那个老父亲。各位，我们一定要明白：

罪人的意志不能决定来信耶稣，古教父奥古斯丁就曾经说过人类自由意志的四个层次或者说四个阶段：1、

堕落前的自由意志，是中性的，是自由的，可以选择善也可以选择恶；2、堕落后的自由意志，是被罪恶

与撒旦捆绑辖制的，是不自由的，是只能选择恶而不能选择善的，也就是说只有犯罪的自由而没有不犯罪

的自由；3、被救赎之人的自由意志，是可以选择善也可以选择恶的，因为借着耶稣基督的救赎，罪人的

意志被从罪恶与撒旦的捆绑辖制中释放出来了；4、被成全之人的自由意志，这样的意志要到新天新地时

才会实现，这是完全的意志，是只选择善的，永远也不会再选择犯罪的自由意志。（见唐崇荣牧师的神学

讲座书籍《神的预定和人的自由》56-79页）所以今日福音派中的布道会要求人做决志祷告来接受主耶稣

做个人的救主是错误的，是违背圣经的，因为圣经说罪人是“死在过犯罪恶之中”【弗 2：1】，他哪里有自

由意志来选择接受主耶稣呢？罪人能够来接受主耶稣那完全是圣灵的工作，所以福音派中的决志祷告这是

在干犯圣灵的主权！

四、“乃是从神生的”

由于罪人是死在过犯罪恶之中，是不能自己来信耶稣的，在属灵上是死人！所以一个人能够真正地来

信耶稣，来投靠主基督，这完全不是出于人的任何原因，乃是上帝亲自的作为！以弗所书 2：1说：“你们

死在过犯罪恶之中，他叫你们活过来”，雅各书 1：18说“祂按自己的旨意，用真道生了我们，叫我们在

祂所造的万物中，好像初熟的果子。”彼得也告诉我们“你们蒙了重生，不是由于能坏的种子，乃是由于

不能坏的种子，是藉著 神活泼常存的道。……所传给你们的福音就是这道”【彼前 1：23、25】

所以我们看明白了：一个相信、接受耶稣基督的人，不是出于他的血统，不是出于他的喜好，也不是

出于他的决志，而是因为上帝先重生了他！先叫他死去的心灵活了过来！所以重生在信心、接待之前，信

心、接待是重生的果子。“重生在信心之前”这也是改革宗神学救恩论中一个非常重要的真理，这在一般

的教会已经根本就不会持守，甚至已经根本不知道还有这样的真理了。

感谢神！祂赐给我们的是何等大的恩典啊！当我们死在过犯罪恶之中时，祂叫我们活了过来【弗 2：

1】；使我们的灵魂苏醒【诗 23：3】；叫我们为罪、为义、为审判，自己责备自己【约 16：8】；使我们口

称耶稣基督为主【林前 12：3】；使我们顺服耶稣基督【彼前 1：2】；可以享受生命、平安，并儿子的名分！

各位：你现在知道你为什么会到这里来信主耶稣基督了吗？不是你自己主动来的；不是你喜欢来的；

也不是因为有人叫你来，你就来了；而是因为上帝奇妙的恩典临到了你！是圣灵感动你来的！是父上帝吸
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引你来的【约 6：44】！那你有否真正地认识这宝贝的恩典呢？你有否真正地向这位主动施恩拯救你的神

感恩呢？你当如何来过你在世上感恩的生活呢？愿上帝怜悯、光照我们！使我们都知道在世上以顺服上帝

的话语和吩咐、以圣洁的生活来荣耀我们的主！阿们！

思考问题：

1、罪人自己能够来相信主耶稣吗？圣经是怎样宣告的？而现今教会一般是怎样说的？

2、“凡接待祂的，就是信祂名的人，祂就赐他们权柄，作神的儿女。”这句话是上帝的应许吗？若不

是应许，那是什么意思呢？

3、今天相信主耶稣的人有怎样的权柄？这个权柄宝贵吗？你是怎样看待这样的权柄呢？

4、真信心的三大要素是什么？为什么？

5、罪人能够相信主耶稣的能力和恩典是从哪里来的？你如今是怎样来看待这样的恩典的？你当怎样

来为这样的恩典来感恩呢？

基督教改革宗合肥惟恩教会

吴卫真弟兄

2010年 8月 15日


